

学 校 だ よ り
は す

ぬ ま

ち ゅ う

か が み

蓮 沼 中 鏡

平成30年度 第10号

平成30年10月17日発行

大田区立蓮沼中学校

校長 大原章博

生徒会活動

生徒会役員選挙を終えて

9月28日(金)に新生徒会役員を決めるための立会演説会が行われ、その後投票が行われました。

これからの生徒会をリードしていく役員を決めるとあって、各候補者の演説は自分の目指す学校を明確に述べていました。そしてその演説を聞く生徒の態度も立派なものでした。今回は会長、副会長は信任投票でしたが、役員に定数以上の立候補があり選挙となりました。

新しくなった生徒会役員は、壁塗りボランティアで活躍し、蓮中祭の成功のために力を尽くしてくれることを期待しています。もちろん、旧役員の生徒も、新役員をサポートして活動しています。

生徒会は全校生徒が会員であり、生徒による生徒のための活動組織です。

生徒会の歴史

第二次世界大戦前は、校友会として組織されていた生徒の活動を、学校における自主活動推進の目的で、「生徒自治会」が設けられました。生徒自治会は、権利としての自治権が与えられ様々な活動を行いました。ところが、生徒自治会は校長の権限の下で活動しているにも関わらず、自治会独自の権限が与えられているかのように思われてしまうため、1949年にアメリカ軍政部の指示によって「生徒会」という名称に統一されたのでした。

こんな言葉をよく耳にします。「生徒会に立候補した」「生徒会をやっている」「生徒会に入る」など。これは、生徒会は生徒全員で組織しているというのにおかしいと思いませんか。ここでいう「生徒会」は「生徒会役員」を指しているのならば納得することができます。生徒会は、生徒全員で組織しているものですから生徒全員が、「生徒会をやっている」し「生徒会に入っている」のです。

こんな言葉が聞かれるということは、生徒一人一人が生徒会組織の一員として自覚をしていないことであり、責任をもっていないことになってしまいます。

生徒会活動の目標は「生徒会活動を通して、望ましい人間関係を形成し、集団や社会の一員としてより良い学校生活づくりに参画し、協力して諸問題を解決しようとする自主的、実践的な態度を育てる」ことにあるのです。

具体的な生徒会活動として、次のようなものがあります。生徒会会員である生徒は、しっかり頭に入れて学校生活を送ってほしいと思っています。生徒会は、生徒全員でつくるものなのです。

- ① 生徒会の計画や運営 (学校生活における規律と良き校風の確立のための活動、環境の保全や美化のための活動、好ましい人間関係を深めるための活動、身近な問題の解決を図るための活動)
- ② 学年を超えた集団による交流
- ③ 生徒の諸活動についての連絡調整
- ④ 学校行事への協力
- ⑤ ボランティア活動などの社会参加

全校一斉計算コンテスト

9月10日に行った計算コンテストの結果です。

《平均点》

| | A組 | B組 | C組 | 学年全体 |
|----|------|------|------|------|
| 1年 | 64.1 | 66.3 | 63.8 | 64.7 |
| 2年 | 72.2 | 70.6 | 76.5 | 73.0 |
| 3年 | 68.2 | 65.8 | 66.4 | 66.8 |

《満点賞》おめでとうございます。よくがんばりました。

○1年（4名）

A組 飛田 凧晴
B組 角岡 真奈
C組 高柳 直人
長澤 華奈

○2年（7名）

A組 真瀬 裕彬、今泉 順萌
B組 周 而明、森 茶藏
大須賀来奈、山本 志歩
C組 藤本 和希

○3年（2名）

B組 古角 治登
C組 鳥海 拓

2学期始まってすぐの行事(2)

◇ 学校公開日・道徳授業地区公開講座〔9月15日〕

2学期の学校公開を行いました。同時に道徳授業地区公開講座も行いました。今回は、助産師であり思春期保健相談士でもある有馬 祐子先生をお呼びして、全校道徳の形で、「いのちの授業」を行うことができました。生徒が自分のいのちについて考える良い機会になりました。講演終了後は、数人の保護者の方に残っていただき、先生を交えて意見交換会も行い、有意義な会とすることができました。



◇ 第1学年 菅平移動教室〔9月8日～21日〕



今年度は、菅平高原で1学年の移動教室を行いました。野辺山とは一味違った自然体験学習を行い、生徒は集団生活を通じて成長してくれたと思います。食堂に集合した時など、注意の声をかけなくても静かになったり、朝礼に遅れる生徒が一人もいなかったりと、立派な態度で4日間を過ごすことができました。この態度は、宿舎の方も感動したと閉園式で話してくれました。

◇ I組社会科見学〔9月21日〕

地引網体験と新江ノ島水族館の見学に行きました。地引網では、悪天候にもかかわらず大漁で、いろいろな魚が網にかかり、大きな歓声を上げることができました。水族館では、イルカのショーなどを楽しく見学してきました。



生徒の活躍

ソフトテニス部…大田区新人大会 女子団体第3位 都大会出場 9/17

剣道部…大田区新人剣道大会 男子団体準優勝 女子団体第3位 9/23 ブロック大会出場